

## 随想

## 昨今の世相

COVID-19騒動が始まつて以来、この二年間は何だか騒がしい。とくに、ロシアがウクライナへ侵攻を始めてからといふものは、コロナ騒動の漫然とした不安感に何とない切迫感まで迫つてきている。

そうはいうものの、安倍元首相が射殺され、何かが大きく変わつたかといえば、そうでもない気もする。昨日閣議で決定された国葬も、何とない薄闇の中で、直接の利益集団の思惑で押し切ろうとしているように思われるが、野党の反対論も与党の圧力に抗い切れない様子で、何となく押し切られて、何となく進められ、いつの間にか利益集団の思惑にはめ込まれてゆくのだろうか。

近頃読んでいる白井聰教授（注1）の近現代日本の社会分析本によれば、わが国の民主主義が未熟であることに主因があるようである。この解説は極めて重く、極めて重要であると思ふが、今回の隨想で扱うには重すぎるでの、脇におこう。

久しぶりに週間新潮と週刊文春を二～三週分流し読みをした。あまりにも世の中がややこしく、そのややこしさに皆が慣れ始めている気がして、世間のみなさんがどう受け止めているのか感じたかったからである。

新潮の隨想ページに、五木寛之氏（注2）によるもの（七月七日号と十四日号の二週間続き）と文春（七月二十八日号）に林真理子氏のものがあり、著者の年代とも相通じる気がした。五木寛之氏の記述では、『生き抜くヒント』と題された七日号で『倍速で変わる世の中だ』、十四日号では『週間新潮が一冊五、〇〇〇円になる日』と副題

の年代とも相通じる気がした。五木寛之氏の記述では、『生き抜くヒント』と題された七日号で『倍速で変わる世の中だ』、十四日号では『週間新潮が一冊五、〇〇〇円になる日』と副題

が付いている。七日号の内容には、コーヒーのカフェインが胃にこたえることから年齢の壁を感じたというご自身の肌体験を自転車で転んだバイデン大統領やプーチン大統領の年齢と重ね、年齢にも負けず現役であり続けることに言を及ぼせている。

他愛のない逸話に、近年で始めている気がして、世間のみなさんがどう受け止めているのか感じたかったからである。

&lt;/div